

Le lynx

Un lynx dans le labo animal ! Quelle chance ! Eh oui, pas facile de s'approcher de ce beau félin... Le lynx est un animal solitaire. À la nuit tombée, il parcourt son territoire à la recherche d'une proie à se mettre sous la dent. De temps en temps, il s'assied, oreilles dressées, guettant le moindre bruit...

Mesurer

Le lynx mesure 60 centimètres de haut au garrot. C'est la taille d'un gros chien comme le labrador. Et il peut atteindre 1,30 mètre de long. C'est le plus grand félin d'Europe.

Peser

En moyenne, un mâle pèse 25 kilos. Pour te donner une idée, c'est environ le poids de six chats !

Observer

Quel pelage magnifique ! L'hiver, la fourrure du lynx est bien épaisse pour le protéger du froid. Sa couleur varie du beige au gris. Elle est mouchetée de noir : pratique pour se fondre dans le paysage ! Grâce à cette tenue de camouflage, il est très difficile de l'apercevoir dans la forêt.

L'été, le pelage du lynx vire au roux ! Son ventre, par contre, reste toujours blanc, été comme hiver.

Le lynx possède de grosses pattes bien larges pour marcher et courir sur tous les terrains. Elles lui permettent de ne pas s'enfoncer dans la neige, comme s'il marchait avec des raquettes !

Regarde ces empreintes de lynx ! Elles sont trois fois plus grosses que celles d'un chat !

Les pattes du lynx dissimulent des griffes rétractiles : il les rentre lorsqu'il marche pour ne pas les user, mais les sort pour saisir une proie. Une arme redoutable, car elles sont pointues comme des aiguilles !

Étonnants, ces yeux jaunes ! Ils sont très sensibles à la lumière. Comme tous les félins, le lynx voit très bien la nuit - six fois mieux que l'homme - et détecte le moindre mouvement d'une proie.

Sais-tu d'où vient l'expression "avoir des yeux de lynx" ? Bizarrement, elle n'a rien à voir avec notre félin, même s'il possède une excellente vue ! Elle vient de Lyncée, un personnage de la mythologie grecque qui avait le don de voir à travers les murs.

La communication

Le lynx miaule et ronronne comme un chat ! Quand il est en colère, il grogne et crache. Mais à la saison des amours, le lynx pousse de longs hurlements rauques.

Solitaire, le lynx ne tolère la présence d'un congénère qu'à l'époque des amours. Pour trouver un partenaire, le mâle et la femelle s'appellent mutuellement en poussant des cris. Ils se retrouvent dans une clairière et se flairent pour faire connaissance.

Le lynx marque les limites de son territoire en urinant et en déposant des crottes bien en vue. Gare aux intrus ! Si un autre mâle, attiré par l'odeur d'une femelle, s'aventure sur son domaine, c'est la bagarre !

Le déplacement

Le lynx se déplace principalement sur le sol. Très agile, il est capable de descendre une pente raide ou de marcher en équilibre sur un tronc d'arbre étroit.

C'est un sprinteur : très rapide sur de courtes distances, il est capable de faire des bonds de 5 mètres. Mais il s'épuise vite : s'il n'attrape pas sa proie du premier coup, il ne pourra pas la poursuivre.

Lorsqu'il est effrayé, ou simplement pour faire une sieste, il grimpe aux arbres ! Il est même capable de nager, pour traverser un cours d'eau, par exemple !

L'alimentation

Le lynx chasse à l'affût, souvent la nuit : il attend patiemment sa proie sur son lieu de passage habituel, puis s'approche d'elle en rampant. Ensuite, il bondit sur sa victime, qu'il tue en plantant ses crocs puissants dans son cou.

Au menu du lynx : le chevreuil et le chamois, mais aussi des rongeurs comme le lièvre ou le campagnol, des oiseaux, des insectes... Il n'est pas difficile ! Il lui faut entre 1 et 2 kilos de viande par jour. Ainsi, un chevreuil, son mets favori, pourra le nourrir pendant une semaine !

La reproduction

À la période des amours, de fin février à début avril, le mâle et la femelle se cherchent et s'appellent par des cris. Lors de leur première rencontre, ils se saluent en frottant leurs têtes l'une contre l'autre et en se flairant.

D'habitude si solitaires, les deux amoureux ne se quittent plus durant quelques jours : ils dorment côte à côte, se font la toilette, et chassent même ensemble ! Puis ils s'accouplent.

Ensuite, chacun reprend sa vie d'ermite ! La femelle élèvera seule ses petits. La gestation dure environ 70 jours, soit deux mois et demi.

En mai, elle donne naissance à deux petits, parfois trois ou quatre. Elle n'a pas de

véritable tanière : elle choisit un arbre creux ou une crevasse de rocher pour s'abriter. Les nouveau-nés sont aveugles. Leur mère les allaite et les lèche souvent. Elle ne les quitte pas pendant plusieurs semaines, même pour chasser ! Lorsqu'elle doit se déplacer, elle porte ses petits dans sa gueule par la peau du cou, comme le font les chats ! Les jeunes restent toute une année auprès de leur mère. Ils doivent apprendre à chasser. Et, en jouant, ils développent leurs réflexes ! Ensuite, ils partiront à la recherche d'un territoire et devront se débrouiller tout seuls.

L'habitat

Le lynx boréal, qui vit en Europe et en Asie, fréquente les forêts et les régions montagneuses. Le lynx pardelle vit en Espagne. Il existe deux autres espèces qui habitent en Amérique du Nord : le lynx canadien et le lynx roux, également appelé "bobcat".

Chassé pour sa fourrure, le lynx avait quasiment disparu en France au début du 20^e siècle. Il a été réintroduit en 1983 dans les Vosges. Les fauves sont munis d'un collier émetteur pour qu'on puisse les suivre à la trace et savoir s'ils se reproduisent.